

An die Presse

Ortsverband/ Fraktion Rödinghausen

Katja Seliger

Sprecherin, Ortsverband

Elger Marten

Sprecher, Ortsverband

Andrea Haack

1. Vorsitzende, Fraktion

Malte Schäffer

Stellvertretender Vorsitzender, Fraktion

Frank Jarmuschke

Kassierer, Ortsverband

Kassierer, Fraktion

Bündler Str. 120, 32289 Rödinghausen

Tel.: 0157 35587171

info@gruene-roedinghausen.de

Rödinghausen, 05. Januar 2024

Pressemitteilung/ Stellungnahme
zum Artikel der NW vom 03.01.2024

Darum hat die CDU „Nein“ gesagt - eine Klarstellung

Es gibt keine Rödinghauser Ampel, weil es in kommunalen Räten keine Koalitionen gibt. Der Bürgermeister oder die Bürgermeisterin wird nicht von den Ratsmitgliedern, sondern direkt von den Bürgern gewählt und Minister gibt es auch nicht-weder von der SPD, der FDP noch von den Grünen. Die Exekutive besteht – wenn man die kommunalen Verhältnisse denn unbedingt mit der Bundesebene vergleichen will – aus den Beamten der Verwaltung, die nicht gewählt werden und länger als eine Wahlperiode im Amt sind. Es gibt in Rödinghausen also weder eine Regierungsfraktion noch eine Opposition. Lange hatte die SPD die absolute Mehrheit in Rödinghausen, so dass es schien, als könne der SPD-Bürgermeister mit seiner ihm unterstellten Verwaltung dank der Stimmen „seiner Regierungsfraktion“ alles im Alleingang bestimmen. Seit der letzten Kommunalwahl muss aber für jede einzelne Fragestellung im Rat eine Mehrheit gefunden werden. Das ist ungewohnt für die alteingesessenen Parteien und klappt daher noch nicht gut, aber eine lebendige Demokratie kann lernen und sich entwickeln.

Wenn die CDU versucht, die schlechten Umfragewerte der Regierungskoalition des Bundes jetzt für kommunalpolitische Zwecke zu nutzen, ist das nachvollziehbar. Wenn die CDU gegen eine notwendige Steuererhöhung stimmt, darf man sich zwar gegen die „Ampel“ als einzige Oppositionspartei darstellen, aber da es in Rödinghausen ja gar keine „Ampel“ gibt, gibt es auch keine Opposition. Die Grünen wünschen sich weniger Konfrontation und Abgrenzung und mehr konstruktives Miteinander-hierzu laden wir auch die CDU herzlich ein.

Mit freundlichen Grüßen

Andrea Haack

Fraktionsvorsitzende

Elger Marten

OV-Sprecher